

„Man wird sich erinnern, daß vor einiger Zeit ein Amerikaner in Frankreich ein Sinkboot erfand, welches einige Zeit unter dem Wasser bleiben und sogar gebraucht werden könnte, Kriegsschiffe in die Luft zu sprengen. Lord Stanhope hat nun durch Versuche herausgebracht, daß man ein Fahrzeug wirklich einige Stunden unter Wasser erhalten kann, und daß funfzehn Pfund Pulver am Kiel eines Linienschiffs von vier und siebenzig Kanonen angezündet, es völlig in die Luft sprengen würde. Es müßte demnach ausnehmend gefährlich werden, einen Hasen zu sperren. Allein die Erfindung ist von der Art, daß keine gesittete Nation sie einführen wird. \*)

---

45.

### Erzählungen von Schwimmern und Tauchern.

---

Die Einwohner der Inseln der Südsee, welche in neuern Zeiten durch die Seereisen, besonders der Engländer so bekannt geworden sind, haben unter andern körperlichen Geschicklichkeiten auch eine vorzügliche Fertigkeit und Dauer im Schwimmen und Tauchen. Männer und Weiber, so erzählen die Reisenden von den Diabeitern,

\*) Darauf möchte doch nicht zu trauen seyn.